AGRICULTURA -



SANTIAGO OLMO

LA AGRICULTURA DE CASTILLA MANCHA

La participacion de los agricultores en las decisiones de la politica agraria comunitaria

Desde el nacimiento de la comunidad económica europea se han puesto en marcha diversos mecanismos dirigidos a facilitar la cooperación entre las instituciones comunitarias y los agricultores y sus asociaciones. Así en 1958 y a invitación de las autoridades comunitarias los agricultores de la comunidad formaron el Comité de Organizaciones Profe sionales Agrarias (COPA) de las comunidades Europeas y, un año más tarde, las cooperativas creaban el Comité general para la Cooperación Agrícola de la Comunidad Europea (COGECA).

Desde entonces la colaboración entre las instituciones

comunitarias y estas entidades ha sido una constante que se manifiesta en reuniones casi diarias de los llamados Comités Consultivos Sectoriales, que como su nombre indica son de carácter consultivo: es decir sus peticiones y resolucio nes no son obligatorias para los órganos de decisión de las comunidades. Actualmente funcionan en la C.E.E. 22 Comités Consultivos Sectoriales.

Es pues importante estar integrado en cooperativas y en Organizaciones Profesionales Agrarias que transmitan a Bruselas las inquietudes y necesidades de los agricultores y les hagan llegar a éstos en una información veraz y de primera mano.

UNA PLAGA QUE CAE DEL CIELO: «LLUVIA ACIDA»

El fenómeno fue detectado por vez primera en 1.872 por el británico Robert Smith, al comprobar el alto grado de aci dez de las precipitaciones en la zona de Manchester. Las llu vias ácidas están provocadas fundamentalmente por las emisiones de anhídridos sulfurosos y óxidos de nitrógeno, que se deben en un 95% a la actividad humana (calefacciones, automóviles, industrias y centrales térmicas). Estos gases son lanzados a los cielos y una vez en el aire pueden depo sitarse sobre las tierras circundantes al foco emisor o acceder a las capas superiores de la atmósfera y ser arrastra dos por las corrientes de aire a cientos de kilómetros, por lo tanto este tipo de contaminación no respeta las fronte-

Arboles, ríos, lagos, acuiferos y humanos son algunas de las víctimas de esta especie de plaga moderna, que cae del cielo diluida en las aguas de lluvia y también en las pre cipitaciones de nieve. Las repercusiones que este fenómeno ha tenido en el medio ambiente son gravísimas, pudiendo darse como ejemplos:

-más de 4.000 lagos suecos son ya inhábiles para la vida acuática, y altamente contami-

-desforestación de 5.000 y 2.000 hectareas en la República Federal Alemana y Checos lovaquia respectivamente.

-la contaminación de los suelos agrícolas se manifiesta en la pérdida de los componentes nutritivos de la tierra básicos para el desarrollo ve-

-se estima que las lluvias acidas están provocando el fallecimiento por afecciones pul monares de unas 25.000 personas al año en los Estados Unidos y en 1.984 la revista germana "Der Spiegel" atribuía la muerte de entre 2.000 y 4.000 niños alemanes a los efectos de la lluvia ácida.

Las soluciones necesariamen te han de pasar por la implantación de una legislación más restrictiva que la actual, en lo que toca a la pureza de los combustibles fósiles y por el fomento de los sistemas de desulfuración de humos, lo que implica que los respectivos gobiernos se tomen realmente en serio este gravísimo proble

Implicaciones de la adhesion a la CEE para Castilla La Mancha segun la Consejeria de agricultura

1) Sector ceralista.

Los precios de los cereales sufrirán una ligera elevación en términos reales, como conse cuencia de la aproximación pro gresiva a los niveles comunitarios y dado que la situación en la CEE es muy similar a la española (excedentaria en cere ales forrajeros y deficitaria en maiz) no son de preveer cam bios sustanciales respecto a la situación actual.

2) Sector avícola.

Debido al importante desarrollo tecnológico alcanzado por este sector en España, con rendimientos equiparables o incluso en algunos casos superiores a los conseguidos por ciertos países comunitarios, es de esperar que este sector pueda hacer frente sin grandes problemas a la integración comunitaria.

3) Sector azucar.

Como se van a congelar los precios en términos reales, para mantener el nivel competitivo de este cultivo es necesario tender al logro de una mayor productividad a fin de compensar la tendencia al aumento de los gastos de explotación.

5) Sector carne de porcino. El principal problema con que se enfrenta este sector en la región y en todo el país es el sanitario. En efecto mientras no se logre acabar con la peste porcina africana en España, la libre circula-

Biblioteca VI

ción de mercancías no podrá ser una realidad en el sector porcino.

La necesidad de asociarse para conseguir mejoras en la comercialización y sobre todo para una mejor sanidad de este ganado, es una exigencia de esta nueva etapa comunitaria.

6) Sector carne de vacuno.

La producción de carne de vacuno en nuestra región es el 3.5% de la producción nacio nal por lo que la integración de este sector en la CEE tendrá en general una incidencia reducida en la economía castellano manchega.

No obstante la aproximación progresiva de los precios espa ñoles a los comunitarios duran te el periódo de transición supondrá una mejora real de las rentas de las explotaciones con esta especialización productiva.

7) Sector lacteo.

Ya que el precio español de la leche quedará congelado en moneda europea durante el periodo transitorio, cabe esperar un descenso de la rentabilidad de las explotaciones de vacuno o de leche en nuestra región y en toda España.

8) Sector frutas y hortalizas frescas.

En la vertiente exportadora hacia la comunidad la situación futura mejorará progresivamente bien por la reducción de los derechos aduaneros, bien por la reducción de los precios de referencia. Los efectos positivos se apreciarán no obstante a poco sobre todo, dentro de unos años.

La mejor organización del sector mediante la constitución de APAS que controlen la oferta, resulta imprescindible para el adecuado desarrollo de estas producciones.

9) Sector semillas oleaginosas. (girasol, soja...)

La diferencia de precios existente entre España y la CEE hará que los precios españoles aumenten en términos rea les durante todo el periódo transitorio, lo que tendrá como consecuencia un aumento de la producción de girasol y nahina en Castilla-Mancha.

10) Sector carne de ovino.

Parece según todos los expertos que este sector sea uno de los grandes favorecidos con la integración de españa en la CEE. Para el queso manchego las posibilidades de exportación parecen también buenas.

11) Sector vitivinícola.

Se prevee que durante el periodo transitorio de los pró ximos siete años se producirá un sensible aumento de preciós lo que, sin duda, contribuirá a mejorar las rentas de los productores. No obstante, hay que proseguir, desde luego, la actual tendencia en la mejora de la calidad con objeto de que los vinos se destinen al mercado y no a la desti

